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令和６年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第６回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市立図書館 会議室 

 

期 日     令和６年６月２５日（火） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時００分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   小 林 元 佳 

生涯学習課長   奥 村 太 郎 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 純 子 

総務課係員    宇仁田 舞 歩 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和６年第５回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

5月 30日(木) 市教頭会【市体育館】 

       課長会議【Zoom】 

市文化協会総会【鳥羽商工会議所】 

  31日(金) 市情報教育推進委員会【市体育館】 

6月 3日(月) 青少年育成市民会議総会【鳥羽商工会議所】 

       市サポートセンター委嘱式【鳥羽商工会議所】 

4日(火) 定例記者会見【市議会委員会室】 

      退職校長会総会【七越茶屋】 

5日(水) 市議会本会議上程【本会議場】 

     安楽島地区青少年育成会総会【鳥羽商工会議所】 

6日(木) 市海洋教育推進委員会【市水産研究所】 

8日(土) 加茂中学校体育祭【加茂中学校】 

10日(月) 三重大学教授来局【教育長室】 

11日(火) 市議会一般質問【本会議場】 

12日(水) 市議会一般質問【本会議場】 

14日(金) 市議会質疑【本会議場】 

18日(火) 予算決算常任委員会【議会委員会室】 

20日(木) 鳥羽市開発公社評議員会【西庁舎】 

課長会議【西庁舎】 

22日(土) 鳥羽市消防ポンプ操法大会【市体育館】 

23日(日) 三教組南勢支部定期総会【県営サンアリーナ】 

24日(月) 事務局内会議【教育長室】 

     鳥羽市学校給食協会総会【市図書館】 

25日(火) 市議会本会議（表決）【本会議場】 
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２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

５月 31日に市の情報教育推進委員会にて、情報教育に関わるコンプライ

アンス研修が行われました。現在、市内 10校のホームページを作成してい

るところです。安楽島小学校が先行して完成しているので、機会があればぜ

ひご覧いただきたいと思います。今年度中には全学校が開設する予定です。 

 

（教育委員Ｃ） 

ホームページを作るメリットはなんですか。また、誰に向けてどのような

ことを発信するのですか。 

 

（教育長） 

「寝屋子の島留学」に関していえば、希望者から直接お問い合わせをして

いただかないと学校の情報が全然分からないといった状況で、他市町では移

住希望者には、移住先でどんな学校に通うことになるのかといったことなど

について、ホームページで調べることができるようになっています。 

 

（教育委員Ｃ） 

 子供の顔写真が SNSで発信されることで起こりうるマイナス面について

は、配慮されていますか。 

 

（教育長） 

すでにホームページを立ち上げている安楽島小学校では、全児童と保護者

に対し、SNSへの掲載の可否などについて、承諾をいただいているとのこと

です。 基本的には顔の正面が映っている写真の使用は避け、後ろ姿の写真

を使用するなどの配慮について、各学校とも理解しています。 

 

（教育委員Ｃ） 

 こちらの意図しない形で悪用される可能性もあるので、気をつける必要が

あると思います。 

 

（教育長） 

学校通信などについても、ホームページで発信していくことを検討してい

きます。 

 

（教育委員Ａ） 

ホームページを作成するのはよいことだと思いますが、更新がされずに何
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

年も同じ情報が掲載されたままというパターンがしばしば見受けられます。

それではホームページが存在する意味が薄くなってしまうので、日々の更新

については留意してください。 

 また、学校通信は先生方が作成しているのですか。 

 

（教育長） 

各学校で誰が担当するかは違ってきますが、校長や情報教育の担当教員が

作ったりしています。 

基本的に学校通信の作成業務は必須です。ホームページのほうが写真に短

いコメントを入れるだけで完結します。教員にとっては業務時間の短縮にな

るのではないかと思います。 

 

（教育委員Ｂ） 

 他市の小学校ホームページでは、写真も少なめであっさりした感じの作り

になっていました。SNS上のトラブルなどが起こらないよう気をつけている

ように感じました。 

 

（教育長） 

各学校には、改めて注意喚起していきます。 

それから、６月６日は市の海洋教育推進委員会に出席しました。今年で３

年目になりますが、連携している４施設の担当の方に集まっていただいて、

今年度の推進方法について話し合いや情報交換を行いました。 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）「みえ子ども・子育て応援総合補助金」へのエントリー 

（教育長） 

昨年度に「みえ子ども・子育て応援総合補助金」という県の補助金制度を

活用し、小学校入学時に３万円、中学校入学時に５万円、中学校卒業時に５

万円を支給する「新入生等応援金」事業を新たに創設し、今年度で２年目と

なります。県からは、事業費の３分の２が補助され、残りは市の負担という

ことになっております。来年度もこの補助金へのエントリーを考えています

が、現金給付事業は採択基準点に満たない可能性があることが示唆されまし

たので、新たな事業を提案していく必要があります。 

 

（教育委員Ａ） 

 「みえ子ども・子育て応援総合補助金」へエントリーしなかった離島在住

生徒の交通費補助については、市の方で進めていくということでしたが、進

捗状況はどうなっていますか。 
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（総務課長） 

 現在のところ、制度設計を完成させるまでには至っていませんが、かもめ

バスをはじめ公共交通機関を利用する時のフォローについては、子育て世帯

の経済的負担軽減など子育て施策の１つとして、継続して検討していきたい

と考えています。 

 

（教育長） 

離島の子どもだけの補助となると部分的な話になりますから、県の補助金

制度の趣旨に当てはまらないかと思います。この事業につきましては、財源

等も探りながら研究していく必要があると思います。 

 

（教育委員Ａ） 

 車と船では、本当に負担の度合いが違います。スポーツや文化的な活動を

するにも、島外に出ていくための費用が多額になると多くの保護者の声を聞

いているので、いち早く進めてほしいと思います。全生徒を対象というとな

かなか難しいかもしれないので、まずは離島から始めて、どんどん広げてみ

てはどうでしょうか。 

 

（教育長） 

公共交通機関の小中学生の利用については、全体的な枠組みの中で考えて

いかなければならないことですし、市の財政や市長判断などに関わってくる

ことだと思っています。 

 

（２）その他 

・部活動外部指導者について 

（教育委員Ｃ） 

６月 14日の新聞に、中学校部活動の外部指導をしていた男性が、生徒と

性的関係を持ったものの、教育委員会は処分を行わなかったという他県の事

例が掲載されています。 

教育委員会としても、部活動地域移行の際の指導者の資格要件などにも注

視しながら進めていかなければいけないと思います。 

 

（生涯学習課長） 

 競技を指導する能力の向上や倫理観を高める研修の実施なども検討してい

く必要があります。 

 

（教育委員Ｃ） 

 スキー指導者の場合は、２年に 1回の研修受講や、賠償責任保険に入るな
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ど倫理的な部分についても対処しています。 

 あまり厳密にやりすぎると、今度は指導者が見つからないということにも

なりかねないので難しいとは思いますが、このような記事が出てきたからに

は、研修等の実施についても念頭に置いていかねばならないと思います。 

 

（教育長） 

部活の外部指導者の中でも、地域移行にかかる指導者については、そうい

う研修もやっていかないといけないとは思います。現在、学校で任用してい

る部活動指導員については、こちらから信頼できる方にお願いしています。  

 

（教育委員Ｂ） 

 また、部活動内での指導者の態度によって、心を壊してしまう生徒がいた

り、部内でぎくしゃくしたりとかいったことが起こる可能性もあるので、そ

のような場合に、迅速に対応できる仕組みを構築していく必要があります。 

 指導者の方に直接訴えるのではなく、第三者の方に気軽に相談できる仕組

みがあってもいいのかなと思います。 

 

（生涯学習課長） 

 そのような機関があるかについて、調べてみます。 

 

・学校訪問について 

（教育委員Ｃ） 

６月 12日に、菅島小学校とかもめ幼稚園の学校訪問に行かせていただき

ました。菅島小では、非常階段の一部などでコンクリートが崩落している部

分があったので、早めの対応をお願いしたいと思います。また、特別支援学

級にエアコンがついてないところがあったので、 その辺りについても現状

の確認をお願いします。 

かもめ幼稚園については、園長先生と園の様子について色々話をさせてい

ただきましたが、うまくいっているという印象を受けました。特に鳥羽高校

体育祭で、高校生と感動的な交流をされているので、教育委員会だよりなど

でも紹介していただけるとよいと思います。 

 

３．市議会について 

（１）一般質問 

（総務課長） 

 瀬崎議員からは、旧長岡中学校の活用方針等を含めた「長岡地区における

交流拠点の整備について」、また、戸上議員からは、「学校体育館の空調設備

設置について」一般質問を受けました。 
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（学校教育課長） 

 戸上議員からは「学校教室等の適正温度」について、尾崎議員からは「通

学路にある危険箇所の把握等」に関して一般質問を受けました。 

 

（２）補正予算 

・鳥羽東中学校大規模改修工事（令和６年度） 

（総務課長） 

 工事請負契約の締結について承認いただきました。 

 

・パリ 2024オリパラ推進事業 

（生涯学習課長） 

 山田優選手のパリオリンピックヘの出場が決まりましたので、本人への激

励金、懸垂幕の作成、パブリックビューングの開催等にかかる費用を補正予

算として計上し、承認いただきました。 

 

・学校安全総合支援事業 

（学校教育課長） 

三重県の委託金を活用して実施する「学校安全総合支援事業」（防災減災

教育）にかかる費用を補正予算として計上し、承認いただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 40号 

鳥羽市立新中学校設立準備会委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立新中学校設立準備会設置要綱第４条の規定に基づき、鳥羽市立新

中学校設立準備会委員を委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 41号 

安楽島小学校学校運営協議会委員の解委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立学校における学校運営協議会の設置及び運営に関する規則第８条

第２項の規定に基づき、安楽島小学校学校運営協議会委員を解委嘱すること

を提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 42号 

鳥羽市学校内科医の解委嘱について（菅島小学校） 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

学校の管理に関する規則第 11条の３第２項の規定に基づき、学校内科医を

解委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 43号 

鳥羽市学校内科医の解委嘱について（弘道小学校） 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

学校の管理に関する規則第 11条の３第２項の規定に基づき、学校内科医を

解委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 44号 

東京 2020オリパラ推進事業補助金交付要綱の全部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

東京 2020 オリパラ推進事業補助金交付要綱は、補助対象事業が東京 2020

オリンピック・パラリンピックに限定されているが、パリオリンピック以降

開催されるオリンピックにも対応できるようにするため、同要綱を全部改正

することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第４ 

その他 

教育長説明及び 

質疑応答等  

４．今月のテーマ 

（１） 不登校等の対応と今後の方針 

（学校教育課長） 

 不登校とは一般的に 30 日以上欠席している場合を指します。HARP や長岡

教室に通っている児童生徒はいいのですが、そういった機関と繋がりがない

生徒への対応が課題となってきます。 

 毎日 HARP に通級している生徒や、HARP を併用しながら学校に通学する生

徒、個別対応が必要な生徒など様々ですが、通級生が増え、不登校の原因も

多様化・複雑化しているといった実情もあります。 

 

（教育委員Ｃ） 

 小学生の時は通級していたが、中学生になったら来なくなったなど、小学

校から中学校に上がる際に状況が変わったケースなどを把握していますか。 

 

（学校教育課長） 

 中学校は部活動があるので、そこに活躍の場を見出して学校に来るように

なったという生徒もいます。 

 

（教育委員Ｂ） 

 不登校や HARPに通うところまではいっていないけれど、学校を休みがちに

なっている子もいますか。 

 

（学校教育課長） 

 そうですね。30日には達していなくても、連続して欠席している生徒など
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はいます。全国的には小中学校生 1,000人あたりに 30人の不登校児童生徒が

いるという数字が出ています。本市の児童生徒数は 900 名程度ですが、これ

から３月まででどれぐらいになるのかは、まだ分からないところです。 

 

（教育長） 

 特別支援学級には入っていないが、少し集団に馴染みにくいという児童生

徒の居場所として、鳥羽小と安楽島小に通級教室を設けています。学びの多

様な環境を整備することについては、教育委員会としても力を入れていきた

いと考えています。 

 

（２） 後援名義使用 

（総務課長補佐） 

 概要説明。申請 6件のうち【承認 5件、未承認 1件】 

議事結果 承 認 

 

午後３時００分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        

 


